
 

Trienno accademico 2008-2011 

Verbale della seduta n. 5 del 02 Marzo 2010 

Il giorno di martedì 02 Marzo 2010, alle ore 15.00, nell'Aula B del Dipartimento Interateneo di 
Fisica “M. Merlin” dell’Università degli Studi di Bari, si é riunito il Consiglio degli Studenti, 
istituito con il D.R. n. 3109 per il triennio accademico 2008-2011.  

Presiede la seduta Michele Colamonaco . Funge da Segretario della seduta Antonio Zita .  

Componenti Struttura Presenti Ass. giust. Assenti 

Chiara Pugliese C.d.F. di Agraria X   
Mariangela D’Urso C.d.F. di Agraria X   

Domenico Bergamo C.d.F. di Agraria X   

Antonio Pavone  C.d.F. di Economia X   
Daniele Fraddosio C.d.F. Economia   X 

Michele Denora C.d.F. di Economia   X 

Gianluca Milano C.d.F. di Economia X   

Domenico Magrone C.d.F. di Economia X   

Alberto Catapano C.d.F. di Farmacia  X  

Giovanni Dipietro C.d.F. di Farmacia  X  

Marianna Ricci C.d.F. di Farmacia X   

Andrea Francesco Miele C.d.F. Giurisprudenza  X  

Nicola Luciano Di Cagno C.d.F. Giurisprudenza   X 

Elvira Negro C.d.F. Giurisprudenza   X 

Nicola Sante Caputo C.d.F. Giurisprudenza   X 

Gianluca De Cesare  C.d.F. Giurisprudenza   X 
Claudio Amato C.d.F. Giurisprudenza   X 

Angelo Lamorgese C.d.F. di Lettere e Filosofia X   

Nicola Comentale C.d.F. di Lettere e Filosofia   X 

Giuseppe Campanelli C.d.F. di Lettere e 
Filosofia. 

 X  

Fabrizio Sinisi C.d.F. di Lettere e 
Filosofia. 

  X 

Marco Ottomano Palmisano  C.d.F. di Lettere e Filosofia X   

CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 



Francesco Gagliardi C.d.F. di Lingue e 
Letterature Str. 

  X 

Donatella Quaratino C.d.F. di Lingue e 
Letterature Str. 

X   

Daniela Mastropasqua C.d.F. di Lingue e 
Letterature Str. 

X   

Anna Baldassarre C.d.F. di Medicina e 
Chirurgia 

X   

Barbara Napoli C.d.F. di Medicina e 
Chirurgia 

  X 

Vincenzo Venerito C.d.F. di Medicina e 
Chirurgia 

X   

Ilaria Galizia C.d.F. di Medicina e 
Chirurgia 

 X  

Marco Magdalone C.d.F. di Medicina e 
Chirurgia 

  X 

Vito Panniello  C.d.F. di Medicina e 
Chirurgia 

X   

Eliano Cascardi C.d.F. di Medicina e 
Chirurgia 

  X 

Giuseppe Lavecchia C.d.F. di Medicina e 
Chirurgia 

  X 

Giancarlo Gentile C.d.F. di Medicina e 
Chirurgia 

  X 

Chiara Ferrari C.d.F. di Medicina e 
Chirurgia 

 X  

Giovanni De Biasi C.d.F. di Medicina e 
Chirurgia 

 X  

Michele Colamonaco C.d.F. di Medicina 
Veterinaria 

X   

Ruggero Verardi C.d.F. di Medicina 
Veterinaria 

X   

Rita Lampignano C.d.F. di Scienze 
Biotecnologiche 

 X  

Pasquale Stano C.d.F. di Sc. Formazione X   

Ilaria Semeraro C.d.F. di Sc. Formazione X   

Annamaria Piscopo  C.d.F. di Sc. Formazione X   
Giuseppe A.M. Tonelli C.d.F. di Sc. Formazione   X 

Marcello Giannuoli C.d.F. di Scienze 
MM.FF.NN. 

X   

Giovanni Francesco Sardelli C.d.F. di Scienze 
MM.FF.NN 

  X 



Antonio Zita C.d.F. di Scienze 
MM.FF.NN 

  X 

Alessandro Spagnuolo C.d.F. di Scienze 
MM.FF.NN 

X   

Antonio Russo  C.d.F. di Scienze 
MM.FF.NN 

  X 

Aldo Campanelli C.d.F. di Scienze 
MM.FF.NN 

X   

Nunzio Gianfelice C.d.F. di Scienze 
MM.FF.NN 

X   

Donato Pierno C.d.F. di Scienze 
MM.FF.NN 

X   

Andrea Lembo C.d.F. di Scienze Politiche  X  

Elisa Perrino C.d.F. di Scienze Politiche X   

Marcello Murgia C.d.F. di Economia II 
Taranto 

 X  

Salvatore Cofano  C.d.F. di Giurisprudenza II 
TA 

 X  

Claudio Siciliano C.d.F. di Scienze 
MM.FF.NN II TA 

X   

Giorgia Zaetta Senato Accademico X   
Claudio Riccio Senato Accademico X   

Giuseppe Belvedere Senato Accademico X   

Rocco Lombardi Senato Accademico X   
Vincenzo De Ceglie Senato Accademico X   

Laura De Marzo Senato Accademico  X  

Donato Giannoccaro Consiglio di 
Amministrazione 

  X 

Leonardo Madio Consiglio di 
Amministrazione 

X   

Vincenzo Antenori Consiglio di 
Amministrazione 

X   

Raffaele Santoro Consiglio di 
Amministrazione 

X   

Davide Ferorelli Consiglio di 
Amministrazione 

X   

Luigi Dabbicco Consiglio di 
Amministrazione 

  X 

Giorgia Schettini C.d.A. A.di.s.u.   X 

Andrea Lazzaro C.d.A. A.di.s.u.   X 



Fabio Achille C.S.U.   X 

Cosima Andrisani C.S.U.   X 
 
Componenti: 72 
Assenti giustificati: 12 
Numero legale (1): 31 
Presenti: 35 
Assenti ingiustificati: 25 
 
 
Constatata la presenza del numero legale di componenti, la seduta viene aperta alle ore 16:10 per 
trattare il seguente ordine del giorno: 
 

- Comunicazioni del Presidente; 

1) Approvazione del verbale della seduta del Consiglio degli Studenti del 27/01/10; 

2) Audizione del prof. Erriquez, delegato del Rettore per il Sistema Bibliotecario d’Ateneo, sulla 

situazione di tutte le biblioteche di Facoltà, di Dipartimento e sale studio dell'Università degli Studi 

di Bari - Aldo Moro - ;  

3) Parere sulla relazione annuale dell’attività svolta dall’Autorità Garante degli Studenti; 

- Varie ed eventuali. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



COMUNICAZIONI. 

Lettura della lettera inviata al CdS dal Consigliere Alberto Catapano (Allegato A).  

Lettura del bando A.DI.S.U. per le Attività Culturali anno 2009/2010 (Allegato B).  
 
Il Consiglio prende atto. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Punto 1 : Approvazione del verbale del Consiglio degli Studenti del 27/01/10 
Il presidente da lettura del verbale del Consiglio degli studenti del 27/01/10 e della richiesta del 

consigliere Aldo Campanelli: “il consigliere Aldo Campanelli sottolinea che si riserva di colmare la 

vacanza successivamente, all'interno della commissione Diritto allo studio, con due consiglieri” 

Il Presidente chiede al Consiglio di approvare il verbale con le modifiche proposte dal consigliere 

Campanelli. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Punto 2 : Audizione del prof. Erriquez, delegato del Rettore per il Sistema 

Bibliotecario d’Ateneo, sulla situazione di tutte le biblioteche di Facoltà, di 

Dipartimento e sale studio dell'Università degli Studi di Bari - Aldo Moro - 
Il professore Enriquez illustra al consiglio il “sistema bibliotecario d'Ateneo” dell'Università degli 
Studi di Bari Aldo Moro. 
Esordisce la sua relazione sottolineando che il problema del nostro Ateneo è quello dell'accesso alle 
biblioteche, problema ripreso dal verbale del 27/01/2010. 
 
Successivamente illustra lo studio compiuto sul Sistema bibbliotecario d'Ateneo (che chiameremo 
da adesso SBdA) dei 40/58 atenei italiani. Il SBdA è previsto dallo statuto dell'Ateneo. Il suo 
regolamento è stato approvato a Bari il 5/12/2007 con successive modifiche, per il quale adesso 
abbiamo il Comitato d'Ateneo per le Biblioteche, 4 comitati scientifici di macroaria e le strutture 
bibbliotecarie. Quest'ultime sono 12+1, tra cui 3 di queste presenti nella sede distaccata di Taranto. 
Accanto a queste ci sono 61 biblioteche dipartimentali, 13 biblioteche chiamate "sezioni", ed un 
centro di documentazione scientifica-tecnologica e giuridico-economica. 
 
Grazie ai finanziamenti Regionali, diverse biblioteche centrali e dipartimentali sono riuscite a 
prolungare l’apertura agli studenti fino alle ore 20:00. 
 
Il prof. Erriquez sottolinea che l'area giuridica ed umanistica, dovendo lavorare con i libri, ha a 
disposizione più monografie. Aggiunge inoltre, che la situazione dell'Ateneo barese è deficiaria ma 
che dimostra netti segni di miglioramento. La valutazione che si evince analizzando i dati per le 
consulatazioni e per i prestiti, dove hanno entrambe le voci una bassissima media rispetto quella 
nazionale, a questo si aggiunge nel secondo caso l’impossibilità nel prestarli per il numero esiguo di 
copie. I servizi erogati nell'Ateneo di Bari sono: 
Consultazione dei testi;  
Prestito; 
reference: informazioni date agli studenti; 
ILL,Inter Library Loan (prestito interbibliotecario); 
OD: scambio di documenti, sfruttando cataloghi nazionali. 
 
Esiste uno strumento elettronico, messo a disposizione dal SbdA, che offre la possibilità di fare 
ricerche bibliografiche, l'OPAC, dove l’utente accede ad un unico database da un qualsiasi 
computer connesso alla rete; pertanto questo strumento costituisce una risorsa fondamentale per lo 
studio e la ricerca. L’OPAC comprende le monografie e i periodici acquisiti negli anni più recenti, e 
per diverse strutture, anche parte consistente dell’intero patrimonio librario. 
 
 Il consigliere Campanelli fa notare che questo strumento elimina le problematiche delle 
consultazioni. 
 
A questo punto, il professore pone la seguente domanda: Perchè non facciamo il progetto di 
recupero del pregresso?  
Recuperare il pregresso servirebbe per catalogare 900.000 monografie, ma il costo esoso non ci 
permette di poterlo fare con le nostre risorse. Comunque si sta considerando l’idea di creare una 
struttura centralizzata per catalogare e mantenere l'archivio generale.  
L'obbiettivo da raggiungere è avere online un catalogo centrale. Il CASPUR, Consorzio 
interuniversitario per le Applicazioni di Supercalcolo Per Università e Ricerca, offre un Servizio di 
Emeroteca Virtuale – Articoli full-text, questo è un primo passo verso questa centralizzazione dei 
periodici e quindi degli articoli. 



La creazione del portale SINBIP, Sistema INtegrato delle BIblioteche Pugliesi, portale costituito da 
un metamotore per ricerche bibliografiche su risorse eterogenee (cataloghi, data-base, e-journals) e 
da un link- resolver per raggiungere direttamente la documentazione elettronica (full-text, abstract, 
indici) a disposizione della propria Struttura o per attivare servizi ausiliari quali il Document 
Delivery potrebbe facilitare ulteriormente la consultazione e la diffusione di articoli. 
Inoltre il prof. Erriquez sottolinea una carenza di risorse umane che bisognerebbe aumentare per 
migliorare il servizio. 
 
 
In Seguito il Presidente del CdS da lettura del documento stilato dalla giunta sentita la commissione 
temporanea biblioteche (Allegato C). 
 
Il prof. Erriquez fa notare che la situazione attuale è dovuta da fatti più che altro di cronaca, come 
studenti che utilizzano in maniera non consona ed irrispettosa le aule e le sale studio. Secondo il 
prof. Erriquez si dovrebbero aprire le biblioteche anche alla cittadinanza, ma per poter fare questo è 
necessario sensibilizzare gli studenti, anche sul modo di comportarsi all'interno di esse. 
Il dipartimento di matematica di Bari è un dipartimento inter-universitario, quindi in riferimento alla 
problematica sollevata nel documento appena letto la direttrice stessa di quest’ultima non gradisce 
le restrizioni applicate per l’accesso alla struttura, ma afferma che in alcune situazioni per questioni 
funzionali questa si rende indispensabile; qualora uno studente soggetto a tali misure restrittive 
avesse la necessità di consultare un testo, sarebbe autorizzato ad usufruire della struttura. Si 
interviene in questa direzione solo per questioni di spazio. 
 
Concludendo il prof. Erriquez evidenzia 15 progetti per il prossimo futuro, dopo la dichiarazione di 
Berlino, si parla del libero accesso del sapere, tanto che un progetto per il futuro debba proprio 
cercare di avere massima disponibilità delle ricerche e delle tesi dei dottorandi. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Punto 3 : Parere sulla relazione annuale dell’attività svolta dall’Autorità Garante 

degli Studenti. 
Il presidente Colamonaco ricorda che il Consiglio degli Studenti è chiamato ad esprimere un parere 
sulla conferma e sull’operato del Garante degli Studenti Professor Giocoli Nacci .  
Il consigliere Antenori ritiene che, data la limitatezza dei poteri della figura del Garante e 
l’apprezzabile lavoro svolto nel periodo del suo mandato, non si possa far altro che riconfermare la 
sua persona nelle funzioni di autorità garante.  
Il Consiglio si esprime favorevolmente circa la riconferma il Prof Giocoli Nacci in qualità di 
Garante degli Studenti. Il consiglio approva. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Varie ed Eventuali 
 
Mail Società Operativa “iYOUrope LAB” 
 
Il presidente Colamonaco comunica al Consiglio degli Studenti di aver ricevuto una mail da parte 
della Società operativa “iYOUrope LAB”con la richiesta di partecipazione del Consiglio degli 
Studenti a tale evento. 
Il Presidente da lettura della comunicazione: 
Si terrà a Lecce la prima edizione della “Città degli Universitari – UniCamp 2010”, Medeeding 
nazionale dei Consiglio degli Studenti delle Università Italiane, dal 28 al 30 ottobre 2010, negli 
spazi prestigiosi del Castello Carlo V. nelle giornate del 29 e 30 2010 si terrà un’Anteprima 
Regionale riservata alle Università della Puglia. Saranno di grande rilievo sui temi Diritto allo 
studio – Università – Miglioramento della didattica e della ricerca, finalizzato a promuovere il 
sistema universitario attraverso una modalità originale che favorisca il confronto e l’integrazione tra 
gli attori della formazione universitaria, della ricerca ed il livello più alto dei decisori politici 
regionali e nazionali. Con la presente siamo lieti di invitarla sin da ora a partecipare all’evento, Le 
chiediamo l’adesione ufficiale del suo Ateneo, informandoLa inoltre che vi sarà la possibilità di 
allestire uno spazio della Sua Università nella Area dedicata.  
La proposta viene posta ai voti.  
Il consiglio approva con l’astensione dal voto dei Consiglieri Zita, Stano, Perrino. 
 
 
Comunicazione del Presidente della Commissione Orientamento e Didattica. 
 
Il Presidente della commissione Venerito dichiara di aver ultimano la raccolta delle informazioni 
sulle Commissioni Didattiche di Facoltà, dai quali si evince che ogni facoltà adotta le direttive del 
Senato Accademico garantendo la pariteticità della commissione ad esclusione della Facoltà di 
Lingue e Letterature Straniere in cui ciò non accade a causa della sistematica assenza dei 
rappresentanti eletti per la lista Neverstop. 
 Viene richiesto un richiamo formale del Presidente delegando la consigliera Mastropasqua in sede 
di Consiglio di Facoltà di Lingue e Letterature Straniere.  
 
 
Bando delle attività di Tutorato Didattico A.A. 2008/2009 
 
Dalla discussione sul Bando delle attività di Tutorato Didattico A.A. 2008/2009 sono emerse le 
seguenti considerazioni: 

 La pubblicazione delle graduatorie si protrae nel tempo portando ad un effettivo inizio delle 
attività di tutorato a Febbraio e ciò rende poco funzionale il servizio. Si propone che sia 
fissata una data di scadenza per la pubblicazione, in modo tale da permettere l’utilizzo dei 
servizi previsti dal bando di tutorato entro l’inizio dell’Anno Accademico; 

 Viene proposto che siano esplicitati nel bando i compiti di ciascuna tipologia di attività; 
 Per quanto riguarda le Professioni sanitarie, si propone che venga sostituito un posto di 

attività didattica integrativa in tutorato informativo accessibile anche agli studenti iscritti al 
terzo anno e al primo fuori corso. Questa proposta nasce in quanto, essendo i suddetti corsi 
di laurea professionalizzanti, gli studenti sono impegnati in attività lavorative e quindi non 
hanno il tempo per garantire il corretto svolgimento del servizio. 

 
La proposta viene messa ai voti e il Consiglio approva all’unanimità. 
 
 



Proposta del Consigliere Santoro: 
 
In data 11 dicembre 2009 il Consiglio di Facoltà di Medicina e Chirurgia ha deliberato di limitare 
l’uso della Aula Magna De Benedictis ai soli corsi di laurea di Medicina e Chirurgia e Odontoiatria, 
vietando in questo modo lo svolgimento delle sedute di laurea degli studenti delle Professioni 
Sanitarie nell’aula in oggetto. Con tale delibera il Consiglio non ha il rispettato il principio di 
eguaglianza fra gli studenti dei corsi di laurea appartenenti alla Facoltà di Medicina e Chirurgia. 
Con la presente invito il Presidente e il Consiglio ad esprimere un parere sulla questione. Tale 
disposizione viene giustificata in quanto in seguito ad una seduta di laurea si sono riscontrati danni 
all’aula recentemente ristrutturata.  
Il consigliere Antenori interviene affermando che anche gli studenti iscritti ai corsi di laurea di 
Professioni Sanitarie dovrebbero usufruire di quest’aula per le loro sedute di laurea come giusto 
coronamento del loro percorso universitario, alla pari degli altri studenti della Facoltà. 
Il Presidente apre la discussione dalla quale si evince che gli studenti delle professioni sanitarie 
subiscono una disparità di trattamento rispetto agli altri studenti della stessa facoltà. Il Consiglio 
ritiene che andrebbe rispettato il principio di uguaglianza.  
Il Consiglio invita il Prof. Antonio Quaranta in qualità di Preside della Facoltà di Medicina e 
Chirurgia e il Garante degli Studenti a riconsiderare la questione. 
 
 
Il Presidente dichiara sciolta la seduta alle ore 19.00.  
 
Letto e sottoscritto, il presente verbale sarà sottoposto ad approvazione nella seduta del Consiglio 

degli Studenti del 26 aprile 2010. 

 

Il Segretario                                                                                                           Il Presidente 
Antonio ZITA                                                                                             Michele COLAMONACO 


